

CHINE. — Six gentilshommes anglais ont été tués par les Chinois à trois milles de Canton, le 5 de décembre. Les autorités anglaises, ont immédiatement demandé satisfaction de cette atrocité.

CAP DE BONNE-ESPERANCE. — Tous les chefs Kaffirs, leurs femmes et leurs enfants ont été faits prisonniers par les anglais.

— Le pacha d'Egypte dont la santé déclinait visiblement, est tombé dans un état qui fait désespérer de sa vie. Un bateau à vapeur a été expédié en toute hâte à Naples pour ramener à Alexandrie Ibrahim-Pacha.

— Le roi de Danemark a nommé héritier présomptif de la couronne, son oncle, le prince Frédéric-Ferdinand, né le 22 novembre 1792. Ce prince n'a point d'enfants.

— Des lettres de Berlin, datées du 6, annoncent que les paysans styriens refusent de payer la dîme. Ils ont pris une attitude menaçante ; ils sont armés de fusils et ont de grands approvisionnements de poudre. Les seigneurs se sont réfugiés dans les villes. A Lietzen, il y a eu un combat entre 400 paysans et deux compagnies, dont l'une a été mise en déroute complète.

Le général Vélezco a été proclamé président de la Bolivie, en remplacement du général Ballivian.

La nouvelle de l'abdication de Louis-Philippe a causé une profonde sensation dans la chambre des communes.

Le 27 janvier, l'envoyé extraordinaire de Pie IX a été présenté par le nonce résident à Lucerne à M. l'envoyer Kopp. L'audience a duré une heure et demie. L'Eidgenosse accompagne cette nouvelle des résolutions suivantes : "A ce qu'il paraît, la mission de Mgr. Luquet, dont l'extérieur aimable annonce une grande douceur de caractère, est d'opérer une réconciliation entre les esprits."

— On écrit de Constance, 29 janvier : "Depuis trente ans on ne se rappelle pas que les eaux du lac de Constance soient descendues aussi bas que cette année-ci ; la majeure partie du lac est couverte de glaces depuis douze jours ; le froid est entre 7 et 8 degrés. Hier, on a tué sur les bords du lac un cygne noir qui, comme l'on sait, est une rareté. L'envergure de ses ailes est de 8 pieds."

— L'arsenal de Turin va expédier à Florence 2,000 fusils à percussion, demandés par le gouvernement.

Sans compter les derniers renforts qu'elle a reçus, l'armée autrichienne en Italie est forte de 281 compagnies et de 35 escadrons. Milan a une garnison de 62 compagnies et de 8 escadrons. Venise 42 compagnies, et Vérone 31 compagnies t 5 escadrons.

Trois généraux autrichiens, le prince Charles de Schwartzemberg, le prince Anibal-Frédéric de Tour-et-Taxis et le comte Edouard de Clam-Gallas, ont reçu l'ordre de se rendre, sur-le-champ à l'armée autrichienne en Italie.

Il est décidé maintenant que la Galicie sera divisée en deux gouvernements, dont l'un aura son siège à Cracovie. L'archiduc Albert sera nommé vice roi à Cracovie. Le baron Krauss, président de régence, lui sera adjoint. La résolution de l'empereur Nicolas de nommer son frère, le grand-due Michel, vice-roi à Varsovie, paraît avoir contribué à l'adoption de cette mesure.

On a reçu des nouvelles de Rome du 28 janvier. Cette ville et les Etats-Romains

étaient parfaitement tranquilles.

On a également des lettres de Florence du 29, de Livourne du 31 et de Gênes du 1er février. A Livourne, une collision a eu lieu entre la troupe et des jeunes gens qui voulaient délivrer des prisonniers politiques. La lutte a été sanglante, mais n'a pas eu de suite.

M. del Carretto, en débarquant à Gênes, a été l'objet de huées et de sifflets. Cette démonstration, qui de moment en moment devenait plus vive, l'a forcé à se rembarquer.

Une lettre récente d'Athènes annonce qu'au moment où le gouvernement grec venait d'adopter l'ultimatum de la Porte, au sujet du différend Mussurus, et se croyait ainsi dégagé d'une grave difficulté, il avait reçu du chargé d'affaires d'Angleterre la notification d'avoir à payer le prochain semestre des intérêts de l'emprunt.

L'Autriche fait des préparatifs immenses ; on assure que depuis deux mois elle a acheté 12,000 chevaux de cavalerie. Les finances sont dans un état déplorable, et l'on assure que le chancelier a eu une entrevue avec M. de Rothschild pour tâcher de négocier un emprunt.

La marine marchande autrichienne s'est augmentée de l'année dernière de 22 navires de long cours de 10,906 tonneaux. En 1847, elle comptait 577 navires à voiles de long cours de 161,936 tonneaux. L'Autriche, possède, en outre, 24 navires à vapeur appartenant à la compagnie du Lloyd, du port de 9,782 tonneaux en construction et en opération.

Une épidémie, désignée sous le nom de petite-vérole noire, exerce de grands ravages dans plusieurs villes de la Haute-Silésie ; dans le principe, cette maladie s'attaqua de préférence aux classes pauvres, éprouvées par le manque de nourriture ; mais plus tard elle a atteint aussi les hauts rangs de la société, où elle sévit avec beaucoup de d'intensité.

On écrit de Constantinople, le 5 janvier : "La semaine dernière, les cas de choléra sont devenus malheureusement très-fréquents, depuis le changement survenu dans la température. Les israélites de la rive asiatique du Bosphore ont été surtout frappés par le fléau."

On assure que le gouvernement français a décidé que les passeports pour l'Italie ne seraient délivrés qu'après de nombreuses formalités, et que des ordres rigoureux ont été donnés pour arrêter aux frontières les individus soupçonnés d'aller prendre part au mouvement de la Sicile. — 4 février.

D'après le dernier rapport officiel, la population du royaume uni de la Grande-Bretagne et d'Irlande est aujourd'hui de 28,700,000 habitants, ce qui donne une augmentation de 300,000 habitants sur le chiffre de l'année précédente.

La commune italienne de Lucques a décreté l'achat de 2,000 fusils à percussion pour l'armement de sa garde civique.

On a reçu des nouvelles de Lisbonne qui vont jusqu'au 19 janvier. Le 13, les cortèges, dont la session a été ouverte le 1er janvier par la reine en personne, n'avaient point encore siégé, faute d'un nombre de membres suffisant.

Nouvelles Religieuses.

On vient de trouver dans la Bibliothèque de Douai, au fond d'un vieux panier, un manuscrit de Fénelon sur la fondation des dominicaines.

Mgr Corboli Russi, secrétaire de la congrégation des affaires ecclésiastiques extraordinaires, a été nommé par le Souverain-Pontife au poste de prélat protonotaire apostolique en remplacement de Mgr Vizzardelli, nouvellement élevé au cardinalat.

L'oraison funèbre d'O'Connell a été prononcée le 11 à Notre-Dame par le R. P. Lacordaire. Jamais solennité religieuse n'avait attiré plus de monde. La basilique était assiégée par la foule dès six heures du matin. A dix heures, toutes les places étaient piées. Une messe basse a été célébrée à midi, et le Dies irae a été chanté alternativement par le chœur et par les fidèles. En l'absence de Mgr l'archevêque de Paris, qu'une indisposition retenait chez lui, Mgr l'évêque de St-Fleur a présidé la solennité. Il était entouré par le chapitre de la métropole et par les curés de Paris. On remarquait en outre, dans le banc-d'œuvre, M. John O'Connell, fils du libérateur, ainsi que les membres des deux comités de la liberté religieuse et de l'Irlande. Après la messe, l'illustre dominicain est monté en chaire. Il a montré O'Connell champion de la liberté religieuse, de la liberté politique, de la nationalité, de la légalité et de l'ordre, créant un mouvement immense et le disciplinant ensuite ; consacrant aux Irlandais toute son existence, et se refusant le repos du tribun après en avoir obtenu le triomphe. Le R. P. Lacordaire a été digne de lui-même et de son sujet.

M. Newmann a, pour la première fois depuis son retour de Rome, prêché il y a quelques jours. C'est dans la cathédrale catholique de Birmingham que le célèbre écrivain a fait son premier sermon. Une audience très-considérable se pressait autour de sa chaire.

On écrit de Rome que le père Ventura est très gravement malade.

— Sa Sainteté a adressé une lettre encyclique à tous les évêques d'Orient ; elle est admirable de dévouement et de charité. Cette publication coïncide merveilleusement avec la brillante réception faite à Costantinople par le divan à l'envoyé pontifical.

Canada.

— L'Acte des douanes passé à la dernière session, a été sanctionné en Angleterre et entrera en opération le 5 avril prochain.

L'honorable T. C. Aylwin ayant accepté la situation de Solliciteur Général du Bas-Canada, les citoyens de Québec sont de nouveau appelés à faire choix d'un représentant. La nomination aura lieu mardi prochain, le 28 du courant. M. Aylwin sera réélu sans opposition.

Le manque d'espace nous a empêché d'accuser, dans nos derniers numéros, la réception de la deuxième livraison du *Répertoire de la Littérature Canadienne*. Nous en faisons nos remerciements à l'auteur et nous lui souhaitons tout le succès qu'il mérite pour ce travail intéressant au point de vue national et littéraire.

Nos extraits des journaux d'Europe, nous obligent encore à remettre plusieurs articles, et entre autres, notre réponse à la *Ménervé*, au sujet de la lecture de M. Parent.

On dit que l'honorable P. E. Taché, va présenter au comté de Kamouraska, M. Marquis, le député actuel de ce comté résignant en sa faveur.